

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Upaya Takmir Masjid Agung Al Munawwar Kabupaten Tulungagung dalam Meningkatkan Karakter Religius melalui Kegiatan Keagamaan” ini ditulis oleh Binti Mahsusiah, NIM 1721143090, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan (FTIK), Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, 2018, dosen pembimbing: Drs. H. Masduki, M.Ag, NIP. 19620708 1998 03 1001.

Kata Kunci: Takmir Masjid, Karakter Religius, Kegiatan Keagamaan

Penelitian ini dilatar belakangi oleh tempat ibadah orang Islam adalah masjid. Masjid bukan saja sebagai tempat ibadah shalat saja. Tetapi, masjid juga berfungsi untuk kegiatan sosial, ekonomi, ibadah, dan pendidikan. Allah memerintahkan manusia untuk memakmurkan masjid. Cara memakmurkan masjid bukan saja hanya pada pembangunan fisik masjid, tetapi bagaimana agar masjid ramai dikunjungi orang-orang muslim digunakan untuk beribadah kepada Allah. Salah satu cara agar masjid ramai dikunjungi orang-orang muslim adalah dengan adanya kegiatan keagamaan yang berada dibawah naungan takmir masjid yang berada di masjid. Tetapi, salah satu tantangan setelah diadakannya program kegiatan keagamaan adalah bagaimana membentuk masyarakat yang mempunyai karakter religius, bukan hanya masyarakat pada taraf tahu saja, tetapi menjadi masyarakat dalam menjalani hidup sesuai dengan ajaran dan nilai-nilai agama yang diketahui.

Fokus penelitian yang ada dalam skripsi ini adalah 1. Bagaimana upaya takmir masjid agung Al Munawwar Kabupaten Tulungagung dalam meningkatkan karakter religius melalui kegiatan keagamaan khatmil Qur'an bin nadhor?; 2. Bagaimana upaya takmir masjid agung Al Munawwar Kabupaten Tulungagung dalam meningkatkan karakter religius melalui kegiatan keagamaan pengajian kitab kuning?; 3. Bagaimana upaya takmir masjid agung Al Munawwar Kabupaten Tulungagung dalam meningkatkan karakter religius melalui kegiatan keagamaan shalawat banjari?.

Rancangan penelitian: pendekatan: kualitatif; jenis penelitian: deskriptif; sumber data: orang (*person*), tempat (*place*), kertas/dokumen (*paper*); teknik pengumpulan data: observasi, wawancara mendalam, dan dokumentasi; analisis data: reduksi data, penyajian data, dan verifikasi; pengecekan keabsahan data: perpanjangan keikutsertaan, ketekunan atau kejekan pengamat, triangulasi, dan pemeriksaan atau pengecekan keabsahan teman sejawat.

Hasil penelitian: 1. upaya takmir masjid agung Al Munawwar Kabupaten Tulungagung dalam meningkatkan karakter religius melalui kegiatan keagamaan khatmil Qur'an bin nadhor: a. Sebelum khatmil Qur'an bin nadhor dimulai dengan kultum; b. Sistem membacanya secara bersama-sama sesuai dengan kelompoknya; c. Adanya target; d. Manajemen waktu. 2. upaya takmir masjid agung Al Munawwar Kabupaten Tulungagung dalam meningkatkan karakter religius melalui kegiatan keagamaan pengajian kitab kuning: a. Menyesuaikan kebutuhan jamaah; b. Menggunakan sistem pesantren; c. Model penyampaian adalah majlis taklim. 3.

upaya takmir masjid agung Al Munawwar Kabupaten Tulungagung dalam meningkatkan karakter religius melalui kegiatan keagamaan shalawat banjari: a. Menyesuaikan dengan minat jamaah; b. Pemberian motivasi dan tausiyah; c. Ada tindak lanjut.

ABSTRACT

This thesis entitled “The Effort Mosque Takmir Agung Al Munawwar Tulungagung District in Improving the Religious Character through Religious Activity” was written by Binti Mahsusiah, NIM 172113090, Faculty of Tarbiyah and Science Teacher (FTIK), Institute of Islam Relegion (IAIN) Tulungagung, 2018, supervisor: Drs. H. Masduki, M.Ag, NIP 19620708 1998 03 1001.

Keywords: Mosque Takmir, Religious Character, Religious Activity

This research was conducted worship place of Moslem people is mosque. The mosque not just for prayer. But, the function of mosque not only for social activity, but also for economy, worship, and education. God commands to humans for prosper the mosque. The way prosper the mosque not just physical development, but how the mosque visited by many Moslem to worship God. One ways to make the mosque crowded by moslems are the existence of the religious activities under the auspices *takmir* mosque. But, one of the challenge after holding religious activities program is how to form a society that has a religious character, not only people knowing the program, but becoming people who have religious character in life in accordance with the teachings and religion values that are known.

The focus of the research in this thesis: 1. how to effort mosque takmir Agung Al Munawwar Tulungagung in improving the religious character through religious activities of khatmil Qur’an bin nadhor?; 2. how to effort mosque takmir Agung Al Munawwar Tulungagung in improving the religious character through religious activites recitation of yellow book?; 3. how to effort mosque takmir Agung Al Munawwar Tulungagung in improving the religious character through religious activities sholawat banjari?

For the research design: approach: qualitative, type of research: descriptive; data source: person, place, paper or document; data collection: observation, in-depth interviews and documentation; data analysis: data reduction, presentation of data, and verification; checking the validity of data: extention of participation, perseverance or observer keajekan, triangulation, and check the validity of peers.

The result of the research: 1. The effort mosque takmir Agung Al Munawwar Tulungagung in improving the religious character through religious activities khatmil Qur’an bin nadhor: a. Before khatmil Qur’an bin nadhor started of kultum; b. The system reads it together according to the group; c. The existence of the target; d. Time management. 2. The effort mosque takmir Agung Al Munawwar Tulungagung in improving the religious character through religious activities recitation of yellow book: a. Adjust the needs of the *Jama’ah*; b. Using the pesantren system; c. The teaching model is majlis taklim. 3. The effort mosque takmir Agung Al Munawwar Tulungagung in improving the religious character through religious activities shlawat banjari: a. Adjust to the interest of *Jama’ah*; b. Giving motivation and tausiyah; c. Follow up.

الملخص

البحث العلمي بالموضوع " جهود تعميم مسجد المناور بالمنطقة تولونج اجونج على ترقية شخصية الديني من خلال أشطة الدينية". كتبها بنت مخصوصية. رقم القيد : 1721143090 , تربية الدين الإسلام, كلية التربية و علوم التدريسية, جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج. 2018. المشرف : الدكتوريندس الحاج مسدوق الماجستيرة. رقم التوظيف : 196207081998031001

كلمة الإرشادية : تعميم المسجد و شخصية الديني و أشطة الدينية.

كانت خلفية في هذا البحث عن المسجد هو معبد عند المسلمين. المسجد ليس لعبادة فقط بل له وظيفة لأنشطة الإجتماعية والإقتصادية والعبادة والتعليمية. أمر الله الناس أن يعمر مساجدا. طريقة لتعمير المسجد ليس ببناء جسديه ولكنه أن يكون معمورا بحضور المسلمين والمسلمات بما أنشطة الدينية التي تحت مسئول تعميم المسجد. وأما احدى التحديات بعد اجراءات أنشطة الدينية فهي كيف تشكيل المجتمع كي يكون شخصية الدينية, ليس المجتمع في دراجة المعريفة بل أن يكون حياةً مناسبةً بالشريعة والدين الإسلام.

مسائل البحث كما يلي : (1) كيف جهود تعميم مسجد المناور بالمنطقة تولونج اجونج على ترقية شخصية الديني من خلال أشطة الدينية ختم القرآن بالنظر ؟ (2) كيف جهود تعميم مسجد المناور بالمنطقة تولونج اجونج على ترقية شخصية الديني من خلال أشطة الدينية عن تعليم الكتب ؟ (3) كيف جهود تعميم مسجد المناور بالمنطقة تولونج اجونج على ترقية شخصية الديني من خلال أشطة الدينية عن صلوات بنجاري ؟

تصميم البحث : مدخل الكيفي بنوع بحث الوصفي. مصادر البيانات : شخص (person), مكان (place), وثيقة (paper). طريقة جمع البيانات : الملاحظة و المقابلة العميقة والوثائق. وتحليل البيانات: خفيض البيانات وعرض البيانات والتحقق. التحقق صحة البيانات: تمديد المشاركة ومثابة المراقب والتثليث والتحقق من صحة نظائرها أو تحقيق من صحة الأقران.

نتائج البحث : (1) جهود ترميم مسجد المناور بالمنطقة تولونج اجونج على ترقية شخصية الديني من خلال أنشطة الدينية ختم القران بالنظر : أ) موعضة الحسنة قبل بدء ختم القران بالنظر. ب) نظام القراءة معا الذي يناسب بفرقته. ج) وجود الهدف. د) إدارة الوقت. (2) جهود ترميم مسجد المناور بالمنطقة تولونج اجونج على ترقية شخصية الديني من خلال أنشطة الدينية عن تعليم الكتب : أ) اتفاق بحاجة الجماعة. ب) استخدام النظام المعهدي. ج) أسلوب الشرح مجلس التعليم. (3) كيف جهود ترميم مسجد المناور بالمنطقة تولونج اجونج على ترقية شخصية الديني من خلال أنشطة الدينية عن صلوات بنجاري : أ) اتفاق براغبة الجماعة. ب) أعطر الدوافع والتوصية ز ج) المتوالية والمستمرة.